

La iniciativa de negociación con el PSOE se ve con escepticismo en el PNV

Garaikoetxea cree que hay un cambio de actitud del Gobierno socialista

El lehendakari en funciones, Carlos Garaikoetxea, declaró ayer que «celebra el cambio de actitud del gobierno central y del Partido Socialista después de las elecciones vascas». La vaguedad de los términos en que ha sido formulado el posible acuerdo es sustituida por titular de Ajuria Enea por afirmaciones de voluntad de dialogar a fondo, aunque entre los escépticos acerca del resultado material, se cuentan los propios dirigentes nacionalistas.

Carlos Garaikoetxea precisó ayer, en una declaración a la agencia Efe, la filosofía con que desde su situación de lehendakari en funciones, contempla una posible negociación con el Partido Socialista sobre los grandes problemas vascos, calificando el acuerdo como «una voluntad de principio, para estudiar a fondo y decididamente esos grandes temas, que para mí son vertientes de una misma cuestión». El lehendakari en funciones, que pese a haber mantenido con la dirección de su partido una entrevista veinticuatro horas antes de su encuentro con Txiki Benegas, no les puso al corriente de su propósito de ofrecerse a una negociación con los socialistas, justificó de algún modo la apertura del diálogo, en función a lo que considera ha sido «un cambio de actitud del gobierno central y del PSE, después de las elecciones vascas». «Sin duda -dijo Garaikoetxea, han percibido des-

pués de éstos comicios, que aquí sigue existiendo una voluntad mayoritaria e inequívoca que se manifiesta a través de los grupos nacionalistas, y del PNV en particular, a la que hay que dar respuesta».

Para el lehendakari se ha conseguido durante las rondas de conversaciones mantenidas con la oposición, crear un clima de comunicación y colaboración, y llegar al acuerdo de dialogar a fondo, «aunque nuestras ópticas no sean coincidentes». Refiriéndose al problema de la violencia ha manifestado que ésta es muy difícil de extirpar, «aunque haya que condenarla y resulte inadmisibles no ya que exista muerte o extorsión, sino que zonas o sectores de la sociedad vasca, por el hecho de pensar de manera determinada se sientan acosada en la vida diaria del país. Con esto hay que terminar sin ningún género de dudas, y la aproximación de los partidos políticos para combatirlo tiene

que ser inequívoca».

«Va a ser muy difícil»

El PNV no ofreció durante el día de ayer ningún posicionamiento oficial respecto al clima de acuerdo con el PSOE, y sus portavoces mantienen un cerrado mutismo. Es un hecho, que iniciativas como la de Mario Fernández la semana pasada mostrándose partidario decidido de pactar con el PSOE, y la confusa oferta de negociación aceptada por Garaikoetxea, han sido acogidas con cierto escepticismo cuando no con irritación dentro del partido, por considerarlas no suficientemente maduras aún. «Las declaraciones de Mario cuando ha dejado de ser consejero, y ya no es más que parlamentario, deben de estar sujetas a una disciplina de partido, y es un tanto extraño que se haya pronunciado con tanta rotundidad. Puede ser que saliera bien impresionado de su entrevista con Tomás de la Cuadra o que incluso le una con él cierta amistad, pero sus palabras pueden hacer resentirse algo al partido», comentaba ayer una alta personalidad del PNV. Un destacado burukide del EBB calificó ayer en declaraciones a este periódico, el anuncio de negociación con los socialistas, de «principio de iniciación de preacuerdo», afirmando a



Garaikoetxea y Txiki Benegas al principio de la anterior legislatura en 1980. El lehendakari en funciones afirma que el PSOE ha cambiado de actitud después de las elecciones.

renglón seguido que «va a ser una cosa muy difícil, porque tenemos puntos de vista sobre esos grandes temas que casi son contradictorios. No creo que tanto en el fondo, como en el método». Refiriéndose al problema del terrorismo, expresó las conocidas tesis nacionalistas que reclaman un análisis de «los auténticos orígenes de la violencia», antes de adoptar estrategias «como defiende el PSOE, de erradicar o eliminar a los violentos». Hizo igualmente referencia a problemas como la tortura y a hechos como las competencias antiterroristas de la Guardia Civil y la Policía Nacional, para marcar las distancias objetivas que sepa-

ran los criterios de lucha contra el terrorismo entre los dos grandes partidos.

«No lanzar las campanas al vuelo»

El líder de la Coalición Popular Jaime Mayor Oreja ha calificado los indicios de un posible acuerdo entre los partidos mayoritarios, como «un paso positivismo, que había que esperar después de las elecciones». Pero considera igualmente que los obstáculos son demasiado grandes como para lanzar las campanas al vuelo. «Coalición está dispuesta -ha declarado- a dar los pasos necesarios para dotar de la mayor amplitud posible al acuerdo de principio Garaikoetxea-Benegas».

Estella: Rechazada una moción sobre la colocación de la ikurriña

Por nueve votos en contra (PSOE y AIE), una abstención y cinco a favor, (PNV, HB y Partido Carlista) fue rechazada en el pleno del Ayuntamiento de Estella una moción en la que se solicitaba la colocación de la ikurriña en el balcón de la Casa Consistorial.

Cabe señalar que el pasado día 1 de diciembre, el mismo Ayuntamiento aprobó una moción socialista por la que se prohibía la colocación de la ikurriña, al objeto de cumplir el acuerdo del Parlamento de Navarra que estableció como banderas oficiales la de España, la de la Comunidad Foral y la de cada una de las localidades.

El concejal nacionalista Josexo Arbeloa calificó la postura adoptada en diciembre de «antidemocrática», ya que consideró que atropellaba los deseos del pueblo de Estella, mientras Pedro Echávarri, del PSOE, afirmaba que su partido no quiere banderas de lucha y de combate, sino de concordia y de paz.

ETB y televisión francesa

La coalición Herri Batasuna de Navarra ha hecho pública una nota en la que califica de «anacrónica y anticultural» la política llevada a cabo por las Administraciones central y foral que «están haciendo lo indecible para que los navarros no podamos ver las emisiones de Euskal Telebista y de la ORTF».

ACUPUNTURA

Tratamiento del dolor. Reumatismos, artrósias, traumatismos, gastritis, úlceras, estreñimientos, hemorroides, trastornos menstruales, menopausia, asma, alergias, insomnio, stress, depresiones, trastornos del olfato y del gusto, vértigos, jaquecas, sordera, ruidos de oído, obesidad, tabaquismo, acné, psoriasis, enuresis, trastornos del sudor, temblores, impotencia, frigidez.

PROF. Dr. M. ANITUA
Dr. J. M. GASTACA

Traumatología-Ortopedia.
Cirugía general y vascular.
C/ Florida, 32, 1.º B.
☎ 232388 y 268251.
(Consulta de 4 a 7).
VITORIA

CURSILLO DE INTRODUCCION AL ANALISIS DE COSTOS

A) Hojas electrónicas de cálculo (VIS-CALC).
B) Análisis de costos, planificaciones y presupuestos.

Con prácticas en equipos APPLE
Fecha comienzo: 20, martes.
CURSOS ESPECIALES PARA JOVENES (E.G.B., B.U.P., F.P.)

Cómo sacar el máximo partido de su ZX SPECTRUM y VIC-20, 5 sábados consecutivos. Precio del cursillo: 5.000 ptas. Información e inscripción en:

COMPU-CAR

Servicios Informáticos
Ldo. Poza, 40-1.º BILBAO-11.
☎ 442 48 88.

MEDINA DE POMAR

PIELES REBAJADAS HASTA EL 40 %

Cazadoras de cuero de señora y caballero, abrigos y chaquetones en alta peletería y piel vuelta. Enormes descuentos por fin temporada. Medinaviel, Avda. Bilbao, 27. Medina de Pomar. ☎ 947-111437. Abierto los domingos.

RESULTADO DEL SORTEO

del

SEAT. PANDA

de

EL ALMACEN DEL MUEBLE

El pasado día 15 y ante el notario de Vitoria, DON FERNANDO CANO, se procedió al sorteo del coche anunciado, habiendo sido premiado el

N.º 3.201

y cuyo momento del acto recoge la fotografía.



EL ALMACEN DEL MUEBLE felicita a la persona agraciada y le ruega pase por sus dependencias de MIÑANO MAYOR. Ctra. Vergara, Km. 9, o de ZAMUDIO. Ctra. de Asúa a Erleches, Km. 8.

¡¡ ENHORABUENA !!

Moda a la vista.



Venga a nuestro Departamento de Óptica, Óptica 2.000.

- Atendido por ópticos diplomados.
- Dotado del más moderno instrumental técnico, para la graduación de las gafas.
- Gabinete de lentes de contacto con especialistas de gran experiencia en contactología.
- Gabinete de adaptación de aparatos para sordos.
- Gafas de moda de las más prestigiosas firmas, en la mayor variedad de modelos: Cartier, Christian Dior, Yves Saint Laurent...

OPTICA 2000
El Corte Inglés

PLANTA BAJA

VENGA A GRADUAR SUS GAFAS. SIN COMPROMISO.